

Nr. 14

vom

1. April 2009

Termine

Feierliche Einbürgerung

Wann? Montag, 6. April 2009, 16.30 Uhr

Wo? Ratssaal, Rathaus Dessau

Was? Umrahmt von Musikschülern aus Coswig erhalten an diesem Tag dreizehn bislang ausländische Mitbürger (neun Erwachsene und vier Kinder) ihre Einbürgerungsurkunden. Dabei handelt es sich um syrische, irakische, türkische, russische, kubanische und vietnamesische Staatsangehörige. Überreicht werden die Urkunden, ein Exemplar des Grundgesetzes sowie die Verfassung des Landes Sachsen-Anhalt von der Leiterin des Bürgeramtes, Rosemarie Dedecke.

Mitteilungen

Künstler gestalteten Nandu-Eier für Tierpark

Am **Freitag, 3. April 2009**, um 14.00 Uhr findet im Eingangsbereich des Tierparks die Übergabe von künstlerisch gestalteten Nandu-Eiern statt.

Der Tierpark hatte unter dem Motto „Osterbäume schmücken“ dazu aufgerufen, gebastelte oder gemalte österliche Dekorationen für das Schmücken von Bäumen und Sträuchern auf dem Parkgelände anzufertigen und abzugeben. Die pädagogische Mitarbeiterin der Ganztagschule „An der Stadtmauer“, Brigitte Marsch, hat diese Idee aufgegriffen und in diesem Jahr in einer besonderen Form umgesetzt. Eine 7. Klasse der Schule wird zum o. g. Termin die Werke der Künstler Wilfried Meinharth, Fred Lange, Katrin Zickler, Jürgen Ludwig, Christine Rammelt-Hadelich, Olaf Rammelt und Marion Münzberg sowie gestaltete Hühnereier der Schulklasse, getreu dem Motto „Jeder ist ein Künstler“, überreichen. Ein Großteil der Künstler wird zu diesem Termin anwesend sein.

Vielseitiges Osterferien-Programm des JKS Krötenhof

Ein volles Ferienprogramm wird im JKS Krötenhof vom 6. bis 17. April für die Schulkinder ab 10 Jahren angeboten. Den richtigen kreativen Oster- und Frühlingsschmuck gilt es am Montag, 6. April, ab 10.00 Uhr zu gestalten. Kinder ab 10 Jahren sind herzlich dazu eingeladen. Für dieselbe Altersgruppe geht es am darauf folgenden Dienstag und am Mittwoch ab 10.00 Uhr an die Ostereier.

Am Donnerstag, 9. April, von 10.00 bis 12.00 Uhr gibt es einen Oster-Brunch, zu dem ein opulenter Ostertisch nebst Menü entstehen soll.

Für die etwas älteren Kinder ab 14 Jahren eröffnet ein besonderer Kurs die Möglichkeit, über sich und andere hinaus zu wachsen. „Stelzenlaufen lernen wie die Profis“ lautet der verheißungsvolle Titel des Kurses, der sowohl Dienstag, 14. April, als auch Mittwoch, 15. April, ab 10.00 Uhr startet. Dazu sind festes Schuhwerk und bequeme Kleidung von Nöten. Die Jüngeren (ab 10 Jahren) dürfen dann abschließend wieder am 16. und 17. April aktiv werden. Papier ist das Thema des Workshops, in dem sehr interessante Dinge aus diesem sonst so alltäglichen Gebrauchsgut entstehen. Origami ist eins der Zauberwörter. Unbedingt gilt für alle Angebote, sich rechtzeitig telefonisch unter 21 25 06 Im JKS anzumelden.

Mit dem Fahrrad bis nach Kapstadt

Am **Freitag, 3. April 2009**, um 19.30 Uhr zeigt der Weltenradler Thomas Meixner im Bürgerhaus in Sollnitz sein „Projekt Afrika – mit dem Fahrrad unterwegs nach Kapstadt“. Meixner startete mit seinem Fahrrad in seiner Heimat, Sachsen-Anhalt, und kurbelte 27.000 Kilometer bis zum Kap der guten Hoffnung ganz im Süden von Afrika.

Viele Strapazen erschwerten das Reisen auf dem „schwarzen“ Kontinent. Not und Armut in erschreckendem Ausmaß, aber auch viele glückliche Momente wechselten sich ab. Sein Projekt Afrika beinhaltete auch die Unterstützung zweier Grundschulen in Äthiopien. Dort konnte er helfen, die Lernbedingungen tausender Schüler verbessern.

In einer spannenden Dia-Show vermittelt er seine Erlebnisse und Abenteuer, die man so sicher nur vom Fahrrad aus erleben kann.

Museum für Stadtgeschichte öffnet nicht montags

Anders als im städtischen April-Amtsblatt angegeben, öffnet das Museum für Stadtgeschichte nicht am Montag, 6. April 2009. Dies trifft allerdings auf das Museum für Naturkunde und Vorgeschichte zu, das in den Osterferien einen zusätzlichen Besuchstag von 9.00 bis 17.00 Uhr anbietet.

Feiertagsregelung für die Hausmüllentsorgung

Auf Grund der Osterfeiertage verändern sich die Termine für die Entsorgung des Hausmülls (graue Tonne) wie folgt:

Tour vom Freitag, den 10.04.2009	→ am Samstag, den 11.04.2009
Tour vom Montag, den 13.04.2009	→ am Dienstag, den 14.04.2009
Tour vom Dienstag, den 14.04.2009	→ am Mittwoch, den 15.04.2009
Tour vom Mittwoch, den 15.04.2009	→ am Donnerstag, den 16.04.2009
Tour vom Donnerstag, den 16.04.2009	→ am Freitag, den 17.04.2009
Die Tour vom Freitag, den 17.04.2009	→ am Samstag, den 18.04.2009

Walderseer Kita schickt Spielzeug in den Urlaub

Die Erzieherinnen, der Träger und die Eltern der Kindertagesstätte „Sterntaler“ in Waldersee, haben gemeinsam entschieden, ihren Kindergarten für drei Monate „spielzeugfrei“ zu machen. Hierzu haben sie im März 2009 den Startschuss für das gemeinsame Ausräumen des gesamten Spielzeugs gegeben und das Projekt **„Spielzeugfreier Kindergarten“** begonnen.

Ziel ist, dass Kinder während der spielzeugfreien Zeit sich wieder mehr auf sich selbst besinnen. Die Herausnahme des Spielzeugs und der Wegfall von Spielangeboten durch die Erzieherinnen ist eine Methode, eine Situation zu schaffen, in der der Einfallsreichtum für neue selbst erdachte Spiele, die handwerklichen Fähigkeiten im Umgang mit Werkzeugen, die Fähigkeit, andere Kinder für Spielideen zu begeistern oder sich in die Spielideen der anderen einzubringen im Vordergrund steht. So sollen Kinder an sich selbst „neue“ individuelle Stärken und Schwächen entdecken und eingefahrene Rollen aufgeben.

Die Kinder spielen mit den verbliebenen Möbeln, wie Tischen, Stühlen, Regalen, Rollkästen u. ä. und kombinieren sie z. B. mit Decken, Stoffen, Kissen und allen unfertigen Materialien, die im Alltag anfallen. Die Erzieherinnen sind für die Kinder Gesprächspartnerinnen und Konfliktbegleiterinnen.

Mit Hilfe einer vielseitigen Dokumentation werden die Entwicklungsprozesse der Kinder für die Eltern und Interessierte transparent gemacht. Mitte April 2009 wird eine erste Zwischenbilanz gemeinsam mit den Eltern vorgenommen.

Anmerkung zum Projekt:

Das Projekt „Spielzeugfreier Kindergarten“ ist in Deutschland vielfach erfolgreich durchgeführt worden. Eine wissenschaftliche Begleitstudie liegt vor. Es ist ein Projekt zur Suchtprävention für Kinder mit Kindern und wurde von der Aktion Jugendschutz, Landesarbeitsstelle Bayern e.V., entwickelt. Aus der gesellschaftskritischen Überlegung heraus, dass das Leben der Kinder (und auch der Erwachsenen) zunehmend geprägt ist von Konsumverhalten und durchrationalisierter Freizeitgestaltung, ist dieses Projekt entstanden.

Wieder Kunstkurs für Kinder im Georgium

Die Anhaltische Gemäldegalerie lädt am **Dienstag, 7. April 2009**, um 15.00 Uhr wieder zu einem Kunstkurs für Kinder im Alter von sieben bis acht Jahren ein. Treffpunkt ist das Schloss Georgium.

Ortschaftsräte tagen in Sollnitz und Kleutsch

In der nächsten Woche stehen folgende Sitzungen der Ortschaftsräte an:

Sollnitz: am Montag, 6. April 2009, um 18.30 im Bürgerhaus Sollnitz

Kleutsch: am Dienstag, 7. April 2009, um 18.00 im Bürgerhaus Kleutsch

Bürgerbüro mit veränderten Öffnungszeiten

Das Bürgerbüro in der Zerbster Straße 4 bleibt am Samstag, 11. April 2009, geschlossen. Die Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter sind nach den Osterfeiertagen ab Dienstag, 14. April 2009, wieder erreichbar.